

# Diario de Alicante

En Alicante, un mes. 1'50 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS. Apartado en Correos Teléfono núm. 175. La correspondencia al Director. Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 44

Año III ALICANTE: Sábado 24 de Julio de 1909 Número 736

## Fuera de quicio

«El ministro de la Gobernación, se lamenta de la campaña emprendida por ciertos periódicos contra el Ejército. Manifestó que está dispuesto a reprimirla.»

Este señor ministro de la Gobernación entre otros desagradables defectos—ningún defecto nos agrada—tiene este grave de sacar de quicio las cuestiones, tergiversándolas, separándolas de su causa para encauzarlas por el que á su conveniencia política—mezquina como todas las conveniencias políticas—conviene.

Y entre otras cuestiones sacadas de quicio por este hombre humorista está esa de que habla el telegrama copiado más arriba. Cuando, donde, quien ha hecho campaña no ya contra el ejército y contra los militares, ni siquiera contra el militarismo? La campaña ha sido y es contra la guerra y contra los políticos que á ella nos han llevado y contra la plutocracia cuya ambición la ha producido.

Pero contra el Ejército nadie, absolutamente nadie ha proferido frase injuriosa, ni siquiera mortificante, ni campaña alguna que pudiera empañar sus prestigios.

Y el señor La Clerva lanza al público su insinuación malévol para quebrantar la armonía y la fraternidad que hay, hubo y habrá entre el pueblo y el Ejército.

Por conceptos menos atrevidos que ese lanzado un poco ligeramente por un ministro de la Corona, han sido perseguidos muchos propagandistas de ideales más ó menos salvadores; por fomentar odios menos grandes que esos que parece que se quieren fomentar han sufrido males sin cuento, personas que no tienen la obligación que el Sr. La Clerva tiene de ser excesivamente discreto y extraordinariamente prudente.

## Comento del DIARIO

### Lo que es la vida

La vida es el mal. La expresión última de la vida terrestre es la vida humana, y la vida de los hombres se cifra en batalla inexorable de apetitos, en tumulto desordenado de egoísmos, que chocan entre ellos, se rompen, se dilaceran. El Progreso lo señala la distancia que va del salto del tigre, que es de diez metros, á la carrera de la bala, que es de veinte kilómetros. La fiera á diez pasos nos perturba. El hombre á las cuatro leguas, llénanos de terror. El hombre es la fiera dilatada.

Nunca los abismos de las olas pararán monstruo equivalente al buque de guerra, con escamas de acero, intestinos de bronce, bocas pavorosas rugiendo metralla, masticando llamas, vomitando la muerte.

La pata prehistórica del atlantosauro aplastaba la roca. Las dinamitas del químico hacen estallar las montañas como si fueran nueces. Si la garra del mastodonte arrancaba de cuajo un cedro, el cañón Krup revienta baluartes y trincheras. Una víbora envenena un hombre, pero un hombre sólo arrasa una capital.

El matadero es la representación exacta de la sociedad en que vivimos. Unos nacen para reses, otros para verdugos. Unos comen, otros son comidos. Existen criaturas escualidas, vestidas de harapos, minando montes, y criaturas espléndidas cubiertas de oro y terciopelo, deslumbrando al sol.

En el corte del banquero duermen pobreza metalizadas. Hay hombres que crean en una noche un carro fúnebre de mendigos. Adornan gargantas de cortinas, rosarios de esmeraldas y de diamantes, muchos más siniestros y luctuosos que los rosarios de cráneos el pecho de los salvajes.

Viven cuadrúpedos en caballerizas de mármol y agonizan parias en cuevas infectas, corroidos por la gusanera. La letrina de Vanderbilt costó aldeas de miserables. Y porque los palacios deyorran pociglas, todo bulevar grandioso reclama un cuartel, una cárcel y una horca. El dios millón no digiere sin tener la guillotina de centinela. Los hombres se reparten el mundo como los buitres el carnero. A mayor buitre mayor ración. Hombres hay que poseen imperios, y hay hombres que no tienen hogar.

Los pies delicados de la princesa se deslizan brillantes de oro por alfombras, y pies vagabundos pisan sangrientos guijarros y rocas. Beben champagne algunos; caballos de «sport», usan anillos de brillantes algunos perros falderos, y algu-

nas criaturas, por falta de un mendrugo de pan, encienden braseros para morir. ¡Bendito sea el óxido de carbono, que exhala paz y olvido! Y la Naturaleza permanece insensible al drama bárbaro del mundo. Guerras, odios, crímenes, tiranías, hecatombes, desastres, iniquidades, dejanla indiferente é inconsciente, como la roca inmóvil azotada por el ala de una avispa. El clamor atronador de todas las angustias no arranca un ¡ay! de la inmensidad inexorable.

### Guerra Junqueiro

### De Valencia y su Exposición

Ya en el gran paseo de la Alameda y frente al monumental arco de entrada se comprende el derroche de magnificencia y grandiosidad allí invertido. Al penetrar se encuentra el visitante en unos preciosos jardines, en cuyos centros hay enclavadas artísticas fuentes, que son portento de elegancia y sumo gusto; esto primero demuestra dos primordiales ramas que distinguen á Valencia: Arte y jardinería. Frente á la entrada y tras los jardines se alza la majestuosa futura Fábrica de Tabacos, que, más que fábrica, parece un palacio; nombre que ahora tiene, puesto que es el de las industrias, y del que no debía despojarse, como á los terrenos que ocupaba toda la Exposición no debía despojarse de nada de lo que ahora sustentan, hecho todo más por subsistir siempre, que para durar unos cuantos meses.

A la derecha se encuentra el palacio de Bellas Artes, y á continuación el Gran Casino y el Salón de Actos, rodeando la gran Plaza, y el palacio de Fomento; á la izquierda los palacios del Ayuntamiento, Reales patrimonios, Asilo de lactancia, Diputación provincial, Agricultura y Teatro órico; y al fondo la fuente luminosa. A ambos lados se extienden dos amplias avenidas, aparte de las otras muchas secundarias que existen; y en los jardines que hay entre las avenidas y los palacios están los pabellones particulares y las instalaciones de recreo.

He visitado muchas cosas, y muchas me quedan que visitar todavía; oreo que verlo todo con escrupulosidad es trabajo de mucho tiempo.

Si describirlo todo quisiera, ó al menos todo lo principal, no acertaría á hacerlo con exactitud; y aún si pudiera hacerlo por ser un Blasón Ibáñez, necesitaría escribir un extenso libro; ¡tanto y tan grandioso es lo que encierra esta colosal Exposición!

Hay de todo, y todo digno de ponerse junto á lo que otras regiones españolas y naciones extranjeras de las que figuran como más adelantadas, puedan tener. Aquí se ve el trabajo asiduo y el gusto artístico de los valencianos. Aquí se ve la inteligencia de los directores, que han sabido iniciar y llevar á feliz término esta obra demostrativa de lo mucho y bueno que encierra la región de las flores y las mujeres hermosas. Se ve el carácter de este conjunto de pueblos que se distinguen por su laboriosidad, amor al terruño en que nacieron, ideas de progreso y grandeza, defensores acérrimos de sus derechos, como buenos cumplidores de sus deberes.

Yo me siento orgulloso de pertenecer á esta región; de poder decir que esta Exposición me pertenece; que es de mi madre tierra, y que los trabajadores los que tanto saben engrandecerla son mis hermanos, hermanos mayores que me dan la lección del ejemplo para que también me pueda hacer trabajador y un día, si puedo imitarlos, llegue á contribuir con algo á elevar más el engrandecimiento de esta amantísima madre que nos dió la vida y constantemente nos anima en ella.

Y yo, viendo el ejemplo de mis hermanos y oyendo la voz de mi madre que me anima á la lucha, hago esfuerzos por emprender la pelea y contribuir al éxito, aunque mi inteligencia no responda al llamamiento de la enérgica voluntad no se amaine, y aunque la cabeza sea tan dura que no se ablande con el incansante trabajo, siempre conservaré el corazón para responder al intenso amor de la madre tierra.

J. Guillén B. quembre  
Valencia 22-7-09

## Libros y periódicos

He aquí el sumario del último número de esta importante revista:

- Elegías intermedias, por Juan R. Jiménez.
- Dos baladas, por Paul Fort.
- El concepto del honor: Su evolución, por Augusto Martínez Olmedilla.
- Un ángel de Perugino, por Arturo Symons.
- Opiniones sociales, por Donoso Aills.
- Bicolor, por Julio Antonio.
- La Utopía. (Drama en dos actos), por Ramón Gómez de la Serna.
- La escalera de oro, por Ricardo Baeza.
- Museo de beguinas, por Jorge Rodenbach.
- Arte: El maestro Albeniz, por Antonio Guerra y Alarcón.
- Política, por Javier Gómez de la Serna.
- Movimiento intelectual.
- Libros.

## Teatro de Verano

### La viuda alegre

Es innegable, puesto que todos lo sabemos, la gran pericia que en asuntos teatrales y como director de escena principalmente, resaltan en el notable Miguel Soler. Por eso no es de extrañar que aprovechando su permanencia entre nosotros, le busquen para que pusiera en escena, por cierto en pocos días, aunque ya venían apareándose desde el principio de la temporada, una obra de la índole y movimiento de la estrenada anoche.

En efecto: logró su objeto, acompañándole á su talento la gran suerte de contar con un maestro de la categoría é inteligencia de D. Arturo Isaña, que para mí ha sido el verdadero héroe de la jornada.

Y es muy justo aplaudir sin reservas en esta ocasión, á más de á los citados, á Emilio Daval, director de la compañía, que dando una gran prueba de su modestia, comprendió desde el primer momento que para él era demasiada empresa la que se trata entre manos y honradamente declinó la dirección de la obra.

¡Bravo para los tres, á cada uno por lo suyo!

Y basta de preámbulos: vamos derecho á «La viuda» para decir de ella lo que viene al caso, siempre guardando las formas debidas.

Para mí, esta comedia lírica como rimbombantemente la intitulan sus arregladores, es lo más tonto, insulso é inverosímil que se ha escrito. Pero... ¡qué del pero! Tiene una música preciosa, más alegre que la alegría de la pobre viuda y sobre todo que llega al público, el que sin duda mañana mismo la tarareará en sus ratos de ocio.

Toda ella de factura elegante, se escucha con deleite y de ahí la explotación de que esta «viuda» haya dado más dinero á las empresas que el que heredó de su supuesto esposo.

Y como ya más no puedo decir, pues relatar sobre argumento es inútil, me dirigiré á la interpretación.

Esta, dentro de los elementos que actúan en este teatro, no dejó en absoluto nada que desear.

La notable Cándida Suárez estuvo sencillamente admirable, pues si como cantante le dió de ella repetidas veces lo mucho que me gusta, como actriz me gustó anoche más que nunca y como mujer, por su elegancia en el vestir, aparte sus dotes personales, más que las dos cosas juntas.

Lució dos toillettes de irreprochable gusto y con justicia fué muy aplaudida, teniendo que repetir en el segundo acto una balada que cantó admirablemente y en el tercero un dúo con el barítono Sr. Vila que la acompañó con mucha dignidad.

La monísima Amalia Isaña, estuvo como siempre: á su papel de «comrada» coquetera y algo más, supo imprimirle un sello característico de ingenuidad y fué admirable en su trabajo.

Bien Duval en su «embolado», como todos los papeles de la obra, y el conjunto, ya lo digo al principio: acertadísimo.

Se repitió un «septimino» muy original, como así mismo un coro de modistillas que acaba con una especie de «caki» vals que entusiasma á los morenos y el público, bastante numeroso, aunque no tanto como se decía, salió muy satisfecho de la presentación de la obra que fué muy lujosa, en lo que respecta á vestuario.

Todo Alicante y hasta algunos forasteros verán «La Viuda alegre». Pero como en Alicante no somos muchos, no recompensarán las entradas al sacrificio.

Mi enhorabuena á todos que ya recibieren anoche hacéndoles salir al palco escénico muchas veces al final del segundo y tercer acto, pues el primero fué escuchado con verdadera frialdad, no sé si porque iban de niñas, las que tuvieron que cortarse luego, ó porque la noche estaba calurosa.

### EL TEMERARIO

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

### Un problema y su resolución

Un maestro práctico y ducho en las cosas de la educación, que conoce á las mil maravillas los resortes de que hay que valerse para interesar y estimular, para no cansar nunca á los niños, escribe un libro modesto y acertado, para sus alumnos y obtiene resultados maravillosos, triunfa completamente en toda la línea... Mas, si intentara ocuparse en sentido elevado de cuestiones pedagógicas y sociales, de asuntos ajenos á su profesión, aún relacionados con la misma, fracasaría seguramente...

Por el contrario; un talento universal, vasto y fecundo, una notabilidad en las ciencias, en las letras y en las artes; cuando trate las cuestiones de su inmediata incumbencia en el sentido altruista, filosófico ó utilitario que les corresponda ó quiera dar, escuchará aplausos y frases de admiración y elogio hacia su poderosa cultura, hacia su ilustración, hacia su fortísima erudición, y galanura en el decir... Pero si, por circunstancias de la vida ó por lo que fuere se viera en el caso de escribir algún libro sencillo y fácil para los niños... quizá no supiera hacerlo. Y si por fin lo publica, ba desmerecería tanto de sus otras producciones, sería tan malo, en una palabra, que constituiría siempre un borrón ó mancha en su reputada y brillante historia literaria...

Todo esto, señores, cierto y verídico en absoluto, lo afirmo y digo yo, con el respeto á que tiene derecho y se merecen, el humilde maestro de escuela y el coloso de la inteligencia...

El autor de libros de texto para la infancia, debe poseer una cualidad especial, suya que haga interesar á los muchachos en las materias que les exponga, debe tratar los asuntos con cierto comedimiento y mesura á fin de no aburrir ni cansar á los niños con su aridez y debe, en fin, dar amenidad y variedad á los estudios para hacerlos agradables.

Y en todo caso y ocasión, enténdase bien que no es siempre quien sabe el que más enseña, que lo que absoluta y esencialmente precisa para ser educador de niños es saber enseñar.

### El maestro Ciruela

## ¿DENUNCIADOS?

Con la frase de ritual—que agradecemos—de «centimos el percañón» varios periódicos de ayer dan la noticia de que ha sido denunciado el artículo que nuestro director publicó el jueves último titulado *El momento actual. Consejos á ti y á tu hijo*.

Desconocemos el fundamento de esa noticia, porque nada se nos ha comunicado sobre tal denuncia, que si se lleva en secreto es un secreto á voces y si no se oculta al público, resulta que

Así es que nos hallamos, sin saber de adonde ha salido esa información y el fundamento que tenga.

El artículo de Emilio Costa no era punible porque no es ningún crimen exponer una opinión honrada, aunque esa opinión sea desfavorable á la guerra y esa opinión sea condensación cruenta de políticos y negociantes que nos llevan por derroteros en donde nos podemos extravayar. Ahora bien; si se quiere acallar la voz de los enemigos de la guerra, nos explica-

mos que tales medidas se tomen y tales denuncias se hagan.

No obstante seguiremos como hasta hoy manifestando lealmente nuestro modo de pensar sin temer la persecución de la Justicia.

«Bienaventurados los que sufren persecución de la justicia, por que de ellos será el reino de los cielos».

Cátate, lector, que vamos derechos á la mansión celestial en virtud de haber escrito un artículo en el que abomináramos de la guerra y de los políticos.

Cosa más digna de lo que hacer lo contrario de lo que hemos hecho.

De todos modos sea cierta ó incierta la noticia, nosotros nada sabemos sobre el particular.

### Ante el conflicto

## LA OPINIÓN

El Sr. Maura se ha lamentado ante los periodistas de la falta de fé patriótica que se nota en la opinión con motivo de la campaña de Melilla.

El presidente del Consejo, gran psicólogo, gran conocedor del alma de las multitudes, no se ha equivocado en su juicio.

Esta guerra con Marruecos, á la que vamos obligados por la fatalidad de las circunstancias, no inspira al pueblo el menor entusiasmo.

Después del desastre, nuestros políticos, desalentados, doloridos, sin fé, sin esperanza, predicaron al pueblo palabras de duda y desesperación.

«Hay que ochar doble llave al sepulcro del Cid», gritaba Costa; «la nación está sin pío, planá Silveira, ¿cómo dar vida á un cadáver?»; «enterramos á D. Quijote y con él todos nuestros delirios de aventuras y caballerías», clamaba Uamuno; y el mismo Maura, buscaba en la revolución desde arriba, el remedio á tantos males como afligían á la nación.

El pueblo llegó á dudar de sí mismo, y se creyó impotente para todo. Y dejó que le gobernaran como quisieran, y se hizo manso y obediente, y no protestó de nada, muertas sus antiguas energías, muerta su voluntad...

Ahora, de pronto, se quiere hacer creer á ese mismo pueblo, al que se le había dicho que no estaba capacitado para nada que está capacitado para todo.

Y el pueblo desconfía y duda de sus fuerzas. Antes era un impulsivo, á quien lo acordos de «La Marcha de Cádiz» bastaban para inflamarse en ardor bélico; ahora es un reflexivo en quien manda más el cerebro que el corazón.

Comprendemos que el Sr. Maura, ante el estado de la opinión, se sienta cohibido y molesto.

Pero hay que reconocer que solo los políticos son responsables de la falta de energía y de entusiasmo que padece el pueblo.

### PUBLICIDAD

## Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea.  
En 2.ª y 3.ª 3'50 id.  
En 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50.

Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

Comunicados á 0'50 ptas. la línea.  
Esquelas de defunción á precios convencionales.

### CINE-SPORT

Benavente, el sin par dr matargo, no ha deparado una nueva sorpresa con el «De Cerca» anoche estrenada en el cine salón de la plaza de Isabel II.

una rotura; los señores que lo ocupan ajan de él y mientras el *chauffer* arregla máquina ellos buscan refugio contra los rayos del sol en una pobre casa de gente briega que hay al borde de la carretera. La gente del campo recibe con asombro á los señores—matadores de gallinas y perros y espantadores de caballerías y niños, en sus automóviles—y los señores van poco á poco viendo la miseria de los pobres y compadeciéndola y los pobres en el ansuro del diálogo, límpido como torro de agua, se convence de que no en todo dichas en los de arriba que sufren tanto como ellos.

«De Cerca» no es una comedia. Su categorización sería difícil á un técnico: es un poco de vida llevado á la escena en el que mos lo que estamos hartos de ver. Mirámonos y nos tratamos tan de lejos unos á los otros, que ni nos conocemos nos amamos y cuando cualquier accidente hace que nos acerquemos, hacemos una mueca de asombro al ver que esas gentes á quienes odiamos, son amables y frívoras y tienen dolores y alegrías como nosotros.

Eso nos dice Benavente en su nueva admirable obra que anoche fué acogida por el público que llenaba el «Cine Sport» grandes muestras de aprobación. Los artistas que en su representación tomaron parte estuvieron muy acertados en desempeño de sus respectivos papeles. La Sra. Plá tan discreta como hermosa; Sr. Rivelles admirable en su difícil papel. Muy ajustados las Srtas. Plasencia y Compañy y las Sras. Galván y Compañy. Los señores Plasencia, Grancha y Llorens muy bien.

N. N.

### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas guardia se han practicado las curaciones siguientes:  
 José Sánchez Mayor, erosisnes por la cara y cuello.  
 Braulia Peiró Féres, herida contusa en la región frontal.  
 Dolores García Alcaraz, herida incisa en borde interno de la cara dorsal mano derecha.  
 Rafael Martínez Bonocho, puntura en tercio superior del muslo derecho.  
 Domingo Ortiz, herida contusa en la cara, limar mano izquierda y dedo medio de la misma mano.  
 José Castelló García, herida contusa en labio inferior y erosiones por la cara.  
 Juan Rovira Coloma, herida contusa en región parietal izquierda y puntura en región coronal.  
 Manuel Escalapes Torres, herida contusa región superociliar izquierda.  
 Rafael Bocho Tonda, dos heridas contusas en la región temporal izquierda.  
 Antonio Andujar Sendete, erosiones en cara dorsal de la mano derecha.  
 Antonio Marco, contusión en el dedo medio de la mano derecha;

### GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos, D. Vicente Seguí y D. Alvaro Gomez.  
 Practicante, D. José Mingot.

### El duelo de los obreros

El Centro de Sociedades Obreras de esta ciudad ha izado la bandera roja hoy á medía asta en señal de duelo por las desgracias nacionales.  
 La bandera ostentaba negros crespones. Los obreros alicantinos que celebraron el plausible mitin en contra de la guerra de Marruecos, han llorado la muerte de tanto hermano que en el campo de batalla ha derramado su sangre.

### POLÍTICA

Se nos asegura que ha sido anulada por la superioridad la proclamación de concejal hecha á favor del Sr. Santaolalla. Para proclamar definitivamente al triunfador se esperará, según nuestros informes, á que el Juzgado diga si ha habido ó no falsificaciones de actas.

### Alicantinos en la Argelia

### LOS QUE FALLECEN

El cónsul de España en Sidí-Bel-Abes (Argelia) participa al ministro de Estado, el fallecimiento de los súbditos españoles Juan Cerdán Avellán, de Aspe; María del Carmen Orespo Orespo, de Novelda; Ana Davó Espinosa, de Crevillente; Rosa López Gil, de Aspe; José Martínez García, de Almoradí; Manuel Torregrasa Carlon, de Torrevieja; Teresa Seona García, de Albatera y Josefa Torregrasa, de Aspe.

### NOTAS DE SOCIEDAD

**Viajeros.**—Ha marchado á sus posesiones de Monóvar nuestro querido amigo D. Salvador Pérez, acompañado de su distinguida familia.  
 —Ha salido para París, Londres y otras importantes capitales del extranjero la respetable señora doña Mariana Moreno, marquesa viuda de Bosch, acompañada por sus señores hijos don Carlos y D. José de Rojas, condes de Torrellano y de Casa-Rojas, respectivamente.  
 —Han marchado para sus posesiones de Villajoyosa «La Pileta» el doctor Esquerdo y su distinguida familia, donde permanecerán lo que resta de verano.  
 —Dentro de breves días llegará don Francisco Martín Sánchez, director general del Instituto Geográfico y Estadístico.  
 —Ha regresado de Valencia nuestro querido amigo D. José Ravello acompañado de su distinguida esposa.  
 —Nuestro antiguo amigo D. Francisco Escriña ha llegado hoy á esta capital de paso para Valencia desde donde informará de las fiestas de la Exposición á «La Región», periódico de Guadalajara del que es redactor.  
 Sea bienvenido.  
**Petición de mano.**—Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Catalina Horedia, para el capitán del Regimiento de la Princesa D. Francisco Gómez Marín.  
 De todas veras les damos nuestra más cordial y sincera enhorabuena.  
**Enfermo.**—Se encuentra casi restablecido de la enfermedad que ha venido padeciendo estos días pasados nuestro querido amigo D. Antonio Scals.

### A LOS ESTUDIANTES

Llamamos la atención de los mismos sobre la Real orden que publica la «Gaceta» de ayer, en virtud de la cual no se podrán matricular en Septiembre próximo en ningún establecimiento oficial de enseñanza los alumnos que no presenten previamente certificado de estar vacunados é revacunados, teniendo obligación de cumplir este requisito tanto los alumnos que empleen sus estudios como los que lo hayan sido en cursos anteriores.

### Plaza de Toros de Alicante

El domingo próximo se verificará una gran corrida de novillos-toros en la que tomarán parte los valientes espadas

### PIPA Y NOSEVÉ

nuevos en esta plaza.  
 Entrada para caballeros, 50 céntimos — Idem para señoras, niños y militares sin graduación, 35 id.

### SUCESOS

**Riña fraternal**  
 El cabo de Seguridad núm. 5 presentó ayer en el Gobierno civil á los que dijeron llamarse José Sánchez y Vicente Sánchez, detenidos en la calle de la Princesa por riña y escándalo, siendo José asistido en la casa de Socorro de erosiones en la cara que le fueron calificadas de leves.  
**Reclamado**  
 Por dos agentes de vigilancia ha sido conducido desde el vapor «Grao», procedente de Valencia á la Inspección de vigilancia Miguel Pérez Giménez por haberlo reclamado el juez de instrucción con fecha 11 de Junio del presente año.  
**Robo**  
 En la Inspección municipal han sido detenidos dos sujetos llamados Martínez Baviera y Enrique Fernández Coloma, por haber sustraído esta noche pasada de unos fardos del muelle varios metros de paño.

### SILLA

(POR CORREO)

**Nuevas elecciones**  
 Estando veraneando en una de sus fincas el compañero de redacción D. Jaime Soler Llorens tuvo noticia de que por causas que no es conveniente detallar, se hablan suspendido las pasadas elecciones y que en dicho pueblo se encontraban unidos los partidos demócrata y conservador.  
 Con el fin de informar á todos nuestros lectores, el Sr. Soler se presentó en Sella el 17 ó sea el día antes de celebrarse las elecciones que se encontraban suspendidas para lo cual permaneció allí hasta el 23 del corriente que dió fin el escrutinio de tan ruidosas elecciones.  
 En el salón de actos públicos del Ayuntamiento de dicho pueblo en el momento de efectuarse el escrutinio hubon algunos desórdenes y el señor alcalde, según rumores ordenó que se efectuara á la salida un cacheo general, quedando detenido un vecino del inmediato pueblo llamado Antonio Cantó Vadillo por encontrarsele un revolver sin tener licencia para su uso.

Resultaron de dichas elecciones, elegidos para concejales los señores siguientes. D. Marcelino Cerdá García, del partido demócrata, con 80 votos y del partido conservador, los Sres. García Más con 79, Jordá Alemañ con 102, Giner Morales con 100, Font Coloma con 98 y Cerdá Ors con 88.

Los candidatos para concejales que se presentaron del partido liberal no sacaron más 23 votos el Sr. Nadal, 27 el Sr. Ferrer, 27 el Arquinto y 27 el Sr. Cantó.

Además aparecieron en las urnas una papeleta en blanco y una ilegible.

El Sr. Soler dice que los vecinos de dicho pueblo así que supieron que era periodista le agasajaron muchísimo.

El Corresponsal

### NOTICIAS

Ha sido nombrado oficial 2º de Intervención de Hacienda de Alicante D. Fernando Muñoz Morata, oficial de igual clase, encargado del Negocio de alcohol de Cuenca.

Ha sido aprobada la propuesta de premios de los alumnos de la escuela de Artes é Industrias de Alcoy.

### Collège de l'Alfiance Française

Ballón, 25.-Alicante

Las clases de verano han empezado el 1.º de Julio para alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Con motivo de ser hoy el santo de la Reina madre doña Maria Cristina, no ha habido oficinas en las dependencias del Estado y las tropas han vestido de gala.

El señor alcalde ha dictado un bando ordenando á todos los vendedores del Mercado que al retirar sus mercancías dejen limpios sus puestos, conminándoles con multas en caso contrarios.

Fosfatina Fallieres, 2'50 ptas.

Harina Lacteada Nestlé, 1'60

Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, 18.-Blasco, 2.

Con objeto de tomar parte como matador, en la corrida que tendrá lugar el proximo domingo, esta mañana ha llegado á esta capital el valiente y simpático novillero Juan Mascuñen (a) «Nosevé».

Ha sido destinado á prestar servicio á Madrid el aspirante á agente del cuerpo de Vigilancia D. José Juan Planelles.

No es cierto como se dijo que se haya llamado á las reservas del regimiento de la Princesa.

Anoche en el vapor «Játiva» llegó á esta capital el notable bajo de zarzuela Pablito Gorgé, después de una brillantísima campaña en Málaga, Córdoba y otros puntos de Andalucía.

En cumplimiento á lo dispuesto en los artículos 143 y 144 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército y 143 del reglamento para su ejecución, el ingreso en caja de los mozos

pertenecientes al reemplazo del año actual, tendrá efecto el día 1.º de Agosto próximo en la Caja de Recluta de esta capital, calle de Maissonave, núm. 35.

### Registro civil

**Nacimientos.**—Tomás Robinsón Albricias.

**Defunciones.**—Ninguna.

**Matrimonios.**—Manuel Rubio con Matilde Urbá y Juan Miguel con Mercedes Cerdá.

### Buena ocasión

Se vende una dinamo de 30 caballos, de corriente continua, trifilar, con polea adicional; un cuadro de distribución compuesto de cuatro aparatos de medidas; un interruptor; seis corta corrientes; y un reostato; y una bobina de red de inducción para resistencia. Para adquirirla, dirigirse á D. Rafael Píera, máquina de aserrar, calle de Rmales.—Alicante.

### De la mañana

#### Huelga solucionada

Barcelona.—Ha quedado solucionada la huelga de los trabajadores de la reforma interior v de la extracción de materias fecales, reanudando sus trabajos.

#### Terremotos

Atenas.—Telegrafían de Atenas que las sacudidas sísmicas se han reproducido en la región de la Amaliada. No ha habido víctimas.

#### Relaciones comerciales

Madrid.—El Sr. González Besada ha remitido al Sr. Allendzalazar las estadísticas y antecedentes necesarios para comenzar las negociaciones de los tratados comerciales con las repúblicas hispanoamericanas.

#### Los «sevillanos»

Madrid.—Ha terminada la desmontación de los duros ilegítimos. Sólo se ha perdido 985 milésimas por cada mil unidades, que es la mitad menos de lo que autoriza el reglamento de la Casa de la Moneda para la acuñación.

### De la tarde

#### El viaje de los infantes

San Sebastián.—Los infantes tardarán algunos días á marchar á Munich, si es que no suspenden el viaje definitivamente.

#### Té á los alemanes

El Ferrol.—El comandante general del apostadero dió ayer un té á los jefes de los buques alemanes. Estos elogian las bellezas de las górcanías del Ferrol y la magnificencia del arsenal.

#### Los ministros veranean

Madrid.—El martes probablemente irá el señor Besada á Pontevedra.

#### Estado de «Machaquito»

Barcelona.—El diestro Rafael González «Machaquito», ha mejorado relativamente de la grave herida que sufrió toreando en Palma de Mallorca.

#### La banda municipal

Madrid.—El jueves de la semana próxima marchará á Valencia la banda municipal, acompañada de una comisión de concejales que forman los señores Casanueva y

es, que les recluye mucho tiempo durante horas más hermosas del día, privándoles salud y alegría, pues que les roba el sol, luz, el aire y el tiempo para esparcir el limo.

### ¿ónde deben instalarse las Colonias?

Para la elección de sitio de instalación de Colonia se ofrecen dos tipos como más convenientes la montaña y la orilla del mar. Inspección médica es la única que puede cidir en cada caso sobre la conveniencia de uno ú otro, según el estado de los niños elegidos, entre los que debe hacerse una diferenciación en dos grupos: 1.º los que concene la permanencia en la montaña, y siendo los que necesitan el estímulo general de la brisa marina y los beneficios del baño. Formándose dos Colonias ó más puede muy bien atenderse á las condiciones de ambos grupos; en una sola, conviene decidirse por la mayoría.

### Local para la Colonia

Hecha la elección de sitio se nos presenta la *cuestión local*. Lo mejor sería dotar las Colonias de locales propios á la orilla del mar ó en donde convenga instalarlos con todas las comodidades necesarias para obtener el mayor provecho físico y educativo. Francia cuenta hoy con verdaderos palacios de esta índole, algunos capaces de albergar hasta 500 niños. En Inglaterra, Alemania é Italia es muy considerable el número de estos establecimientos siendo los más hermosos de ellos el situado á la desembocadura del Támesis, y el de Venecia levantado en una isla sobre un terreno de tres mil metros cuadrados. Pero cuando no se disponga de terrenos y de recursos para la construcción de edificios donde llevar á cabo la instalación permanente de las Colonias, es preciso que, á ejemplo de lo que viene practicándose en otras partes, se solicite de los Ayuntamientos ó de otras corporaciones, y aún de particulares, la cesión gratuita de algún edificio que, con inteligencia y economía, puede convertirse en excelente vivienda cual con-

viene á los niños para obtener las condiciones de una vida *enteramente rural*.

En las escuelas públicas suelen instalarse muchas veces las Colonias de Francia y Suiza; la de Granada en 1890 tuvo por casa la escuela pública de Almuñécar, y en casa cedida por el Ayuntamiento de San Vicente de la Barquera se instalaron las primeras de las que el Museo Pedagógico ha organizado y llevado á cabo. La de Santiago en 1893 se alojó en el colegio de Jesuitas de La Guardia; las organizadas en Bilbao últimamente se instalaron en los edificios escolares de Vizcaya cedidos por sus respectivos Ayuntamientos, y en la antigua Casa portazgo que el Estado posee en el puerto de Cadena (Carrascoy) se instaló la colonia alpina organizada por la Sociedad Económica de Cartagena en 1907.

### Régimen de las Colonias

Para el régimen que seguirse debe en las Colonias se encuentra pauta segura en dos obras escritas con inteligente y sano criterio pedagógico, las cuales acreditan que en España está estudiado y dispuesto cuanto se

relaciona con este asunto. La primera es la circular comunicada á los Rectores de las Universidades é Inspector general de enseñanza en Febrero de 1894 por el entonces Director general de Instrucción pública don Eduardo Vincenti, á la que acompañan *instrucciones prácticas* para la organización y régimen de las Colonias escolares, constituyendo ambas partes valiosísimo monumento pedagógico que establece y detalla minuciosamente cuanto concierne al objeto y preparación de una Colonia, su instalación, vida, recursos, viajes, ejercicios y resultados. La segunda es el concienzudo y detenido estudio de higiene pedagógica que con el título «Las Colonias escolares en España durante los años 1887 á 1897» publicó el ilustrado Dr. Salcedo, notable trabajo que con los datos y observaciones que ofrece complementa la obra del Sr. Vincenti. Las Memorias publicadas por el Museo pedagógico de Madrid son también preciosos documentos que deberán tener presentes cuantos organicen ó dirijan Colonias, pues en las obras citadas se encontrará lo necesario para organizar la empresa con acierto.

# Noticias por telegrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

**Martí.** Las ocupaciones que sobre el alcalde pesan, le impiden ir á la ciudad del Turia. **El Rey y Maura llegan á La Coruña**

La Coruña.—Esta mañana ha llegado D. Alfonso acompañado del presidente del Consejo de ministros.

**Festejos.—Recibimiento**  
Se les hizo un entusiasta recibimiento, siendo festejadísimos.

**A las fiestas de la Exposición**  
El Rey y Maura marcharon á inaugurar las fiestas de la Exposición regional gallega que se va á celebrar en Santiago en donde se les preparan grandes fiestas.

objeto de que este servicio esté admirablemente atendido.

**Fábricas que trabajan**

Madrid.—En las fábricas militares se está trabajando con mayor actividad que de ordinario.

**Dos fallecidos**

Melilla.—En el hospital militar han fallecido dos heridos en el último combate.

**Movilización de tropas**

Madrid.—Se ha ordenado la movilización de la brigada del Campo de Gibraltar hasta 6.000 hombres. Marcharán á dicho campo también tres baterías que estaban de guarnición en la Coruña.

Esa brigada permanecerá en el campo de Gibraltar en plé de guerra, y seguramente seguirá á la de Orozco en su marcha á Melilla.

Si se envían estos refuerzos, se reunirán en Melilla 32.000 hombres.

**Máquinas á Melilla**

Madrid.—Se dispone de máquinas que serán enviadas á Melilla para la fabricación de subsistencias, además del envío de filtros para agua.

Dícese que también será enviada una gran máquina panificadora.

**Aerostatos á la guerra**

Madrid.—Se dice que el coronel de ingenieros señor Vives irá á Melilla en breve con el material aerostático de Guadalajara, para prestar servicio.

**Caballería**

Madrid.—Se asegura que serán enviados á Melilla dos regimientos de caballería, al objeto de que la infantería no trabaje tanto en las exploraciones.

**Las fuerzas enemigas reciben refuerzos**

Melilla.—Las fuerzas enemigas han sido reforzadas por grupos de Beni-Urriangel y otras fracciones de Alhucemas, mandados por el santón Mahomed Alxa; gentes de la kábila de Benibuyagui, mandadas por Hach Meyad; de Meltaza, por Hao Amar, y las fuerzas de Mohamed Mesien, cuyo lugar teniente es el de Bhaldy.

**Contra la guerra.—Precauciones**

Barcelona.—En Barcelona se han adoptado las necesarias precauciones con motivo de la campaña que los radicales han emprendido en contra de las operaciones militares en el Rif.

## La guerra de Africa

**Pidiendo auxilio**

Melilla.—Los jefes rifeños de las kábilas de Fez, Larache y Aloázar, han recibido cartas de los moros de las kábilas de Melilla, llamándoles para que vayan á auxiliarnos en la guerra contra los españoles.

**Refuerzos para los moros**

Tánger.—Han marchado con dirección al campo de Melilla unos 200 rifeños.

El propósito de ellos es el de unirse á la harka.

**La cencera y la guerra**

Ayer fué despedido en Madrid el siguiente telegrama para este periódico que ha llegado á nuestro poder ESTA TARDE Á LAS DOS Y MEDIA.

**Combate horrible**

De Melilla vienen telegramas oficiales dando cuenta de haberse librado un terrible combate.

La columna del coronel Alvarez Cabrera defendió nuestras posiciones de Sidi Musa que fueron atacadas por los moros. Consiguieron rechazar al enemigo.

**Muertos y heridos**

Del combate resultaron muertos el coronel que mandaba la columna, un capitán y dos tenientes y trece soldados heridos.

**Continua el combate**

El combate continuó durante todo el día de hoy (el corresponsal se refiere á ayer).

**Las posiciones se abandonan**

Las posiciones ganadas se abandonaron por falta de tiempo para atenderlas.

Como verá el lector, el abuso ha sido escandaloso. La censura debe ser para todos igual y anoche á las once en el Casino hablé un telegrama del corresponsal honorario, nuestro distinguido compañero el señor La Cierva, que decía absolutamente lo mismo que nos dice Perpen y que no se ha dejado llegar á nuestra Redacción hasta pasadas DIECIOCHO horas...

Protestamos de ese abuso estupendo digno de los gobernantes rusos.

**De Zaragoza**

Los reservistas aragoneses del reemplazo de 1903 han salido de Zaragoza para Barcelona, con objeto de cubrir vacantes en los regimientos de Vergara y de Aloántara.

En la estación les despidieron las familias.

**De Alcalá**

Alcalá de Henares.—En diferentes tre-

nes vinieron las familias de los jefes, oficiales y soldados del batallón de Llerena con objeto de despedirlos.

El ayuntamiento ha obsequiado á los soldados con cigarros

El Casino y el Circulo de Contribuyentes les repartieron dinero.

Los oficiales de húsares obsequiaron con un banquete á los oficiales expedicionarios.

Esta madrugada ha partido el tren en media del mayor entusiasmo.

Entre los expedicionarios y sus familias se desarrollaron escenas sentidísimas.

**De la Coruña**

Coruña.—Ha salido el tren conduciendo la batería de artillería de montaña.

En la estación despidieron á las fuerzas expedicionarias los generales Aznar, Rubio, Ampudia y Arce, las autoridades, los oficiales francos de servicio, soldados de todos los cuerpos, una banda de música y gran gentío.

Las despedidas con las familias fueron emocionantes.

**Procesamiento**

Barcelona.—El fiscal ha dictado auto de procesamiento contra 10 individuos detenido con motivo de las últimas manifestaciones.

**Los marroques**

Barcelona.—Los marroques que se encuentran en Barcelona han desistido de visitar la fábrica del Sr. Sedó en Esparraguer.

Ayer regresaron á Madrid.

**Denunciado**

Barcelona.—Ha sido denunciado y suspendido un mitin que trataba de celebrar la Sociedad «Solidaridad Obrera».

**Ansiedad**

Barcelona.—Existe gran ansiedad por conocer los nombres de los muertos y heridos en el último combate de Marruecos.

**Sustituyendo á la tropa**

Barcelona.—Ya ha comenzado á distribuirse fuerza del cuerpo de seguridad y benemerita para prestar servicio en sustitución de las tropas de aquella guarnición que han marchado á Marruecos.

**Municiones y víveres**

Cádiz.—El cañonero «Doña María de Molina» se ha repostado en el arsenal de la Carraca, de cuatrocientos proyectiles de cañón y gran cantidad de víveres para llevarlos á Melilla.

**Sanidad militar**

Madrid.—En breve irán á Melilla más médicos de Sanidad militar y practicantes,

## Conferencia extraordinaria

**Los heridos**

Melilla.—No dejan de llegar á la plaza heridos del último combate que traen las ambulancias militares y de la Cruz Roja, siendo recibidos por el vecindario con afectuoso interés.

**Combate inminente**

Melilla.—Dicen que desde el campamento del monte de Sidi Mahomed se ve varios grupos de moros.

Créese que reanudarán el ataque esta misma tarde.

**Del combate de ayer**

**La censura**

Madrid.—La extremada censura que se ejerce no dejó pasar ayer las noticias del combate tremendo librado anteayer y que ayer siguió durante todo el día.

Va á ser preciso enviar las noticias por correo porque llegando al mismo tiempo, que ahora llegan á conocimiento de los lectores, nos ahorraríamos dinero y trabajo.

Por el telegrama de anoche—se refiere el corresponsal al llegado esta tarde á nuestro poder—sabrán lo ocurrido.

**Los nuestros**

Lucharon como héroes. Las fuerzas eran los que desembarcaron anteayer mismo.

Fue superior á toda exageración el combate por lo encarnizado y terrible.

Cuando el enemigo huyó, recuperaron las posiciones abandonadas.

**El fuego siguió**

El fuego siguió durante todo el día.

**Bajas**

El número de bajas habidas lo tomo de los partes oficiales que transmito, para no

caer en enemistad con los señores del gabinete negro.

**Se veía venir**

El ataque moro estaba previsto por el general Imaz que reforzó todas las posiciones.

**Los moros**

El enemigo luchó salvaje, brutalmente despreciando la vida.

Replegóse en las estribaciones del Gurugú y reemprendieron el ataque con mayor ardor.

**Su armamento**

Emplean los rifeños diversidad de armamentos y en el combate último se han visto balas de maúser, balas explosivas y otras de remington.

**Parte oficial**

**Muertos.—260 heridos.—Del barco á la lucha.—Teniente coronel prisionero.—Seguimos ocupando las avanzadas.**

Madrid.—El parte oficial que se recibe del campo de batalla está puesto esta madrugada á las 210.

Según él tenemos un coronel muerto, un teniente coronel muerto ó herido que se llevaron los moros en su huida y cinco oficiales muertos.

Hay un jefe, cuatro capitanes y siete oficiales y subalternos heridos.

El número de soldados muertos se ignora. Los heridos asistenden á doscientos sesenta.

Todas esas bajas se refieren al último combate. Esas cifras son aproximadas pues los soldados fueron desde el muelle donde desembarcaron al campo de batalla en donde ocuparon las avanzadas, las fortificaciones más próximas á los rebeldes, el camino de hierro y las minas.

El general Marina que avanzó con sus tropas para repeler el tremendo ataque de los kábilas tuvo que retirarse, situándose en las antiguas posiciones, pues se había internado mucho en el campo enemigo y le era imposible pernoctar allí.

## El ministro comenta

El ministro reporter ha enviado un telegrama oficial al gobernador en el que se dice lo mismo—¡oh! no está no se dejan pasar otras cosas!—que nos dice en la conferencia extraordinaria de Perpen.

Pero La Cierva opina y comenta, con el fin de hacer opinión como cualquier pobre periodista.

La competencia sería enorme si no conociera el público cómo nos gusta el nuevo compañero que se nos ha colado en el gremio de manera inopinada.

**Informes particulares**

**La muerte de Cabrera**

Madrid.—Se reciben informes particulares de Melilla dando minuciosa cuenta del combate horrible librado últimamente y que tantas bajas nos ha ocasionado.

El coronel Alvarez Cabrera tuvo una muerte heroica, admirada por cuantos le rodeaban.

Una bala enemiga le hizo caer del caballo.

Instantáneamente dejó de existir. Cabrera peleaba bravamente en las avanzadas.

**Marina emocionado**

El general Marina se halla emocionadísimo á consecuencia de la muerte de su amigo Cabrera.

**Marina le llamó**

Dícese que dicha general, conocedor de las grandes condiciones de inteligencia de bravo militar, se apresuró á llamarle á su lado para que sus talentos los pusiera á servicio de la Patria y Cabrera se apresuró á solicitar ser enviado á la guerra.

**Unos datos**

El Sr. Cabrera había ascendido hace solamente dos meses destinándose á América.

De esta ciudad salió para Melilla en donde desembarcó el día 21.

**Los jefes y oficiales**

En el cruel combate que relato, los jefes y oficiales llegaron todos al heroísmo ocupando las primeras filas.

**¿Ibáñez Marín preso?**

Madrid.—Como el Gobierno no deja circular noticias acoratorias de lo ocurrido por las que directamente se tienen de Melilla se cree que el teniente coronel aprehendido por los moros es el cultísimo escritor y conferenciante del Ateneo de Madrid, D. José Ibáñez Marín, persona prestigiosa y admiradísima en esta corte.

**Sensación enorme**

Madrid.—Las noticias que el Gobierno deja circular sobre los últimos hechos de armas han causado terrible sensación.

El Gobierno extrema las precauciones y lleva exajeradamente la censura á los periódicos, muchos de los cuales son denunciados.

**Tropas á Melilla**

Madrid.—Esta mañana han salido de Madrid las últimas tropas de la brigada del general Pintos.

(El telegrama no da cuenta de la despedida tributa á los expedicionarios.)

**Más tropas**

Madrid.—Se considera probable que vaya entera la división del general Orozco. Se prepara el envío de más fuerzas.

**De alta**

Melilla.—Han sido dados de alta dos heridos de los que estaban en el hospital.

**Sin noticias del día.—La censura**

Madrid.—No se tienen noticias de la situación de la plaza en el día hoy ni de los sucesos que se hayan podido desarrollar.

Se cree que el rigor de la censura no dejará circular noticias hasta recibir los telegramas oficiales.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

### ANUNCIOS

#### RECOMENDADOS

Las únicas aguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías (12) de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

**Coches para los baños de Busot.**—En la posada de la Basetay Restaurant Samper. SALIDA de Alicante á las dos de la tarde.

SALIDA de los baños á las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

**DEPILATORIO VENUS,** es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL

“La Praviania,” el mejor y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1903.—Depósito: Café del Comercio.

Esqueletos de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

**Sirvientes** y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

**Academia** de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Reposo de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

**PASTOR ODONTÓLOGO**  
Princesa, 6, pral.—ALICANTE

**La Peninsular** Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

**Veraneo en San Vicente**  
Se venden dos casas situadas en el centro de la calle Mayor de dicho pueblo.  
Razón, en nuestra Redacción.

Se vende una bicicleta casi nueva en un precio baratísimo. Darán razón: calle de San Vicente, 35, 1.º

**Bambú** El mejor papel de fumar.

**FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez**  
Regentada por su hijo Agatángelo  
La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.  
Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

**ELOISA IRURZUN**  
Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid.  
Princesa 32, Entresuelo.

**Compra y venta de fincas**  
rústicas, urbanas, solares y administración de casas.  
Diríjanse á D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 á 6 de la tarde.

**Ventas**  
Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3.750 pesetas.  
Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id.  
Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id.  
Terrenos para edificar, cercados á la fábrica de tabacos, á 3 pesetas metro cuadrado.  
Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

**J. ACEVEDO Nueva sombrerería**  
—Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños.  
Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS.—Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

**Imprenta** En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

**Ama de cría** Leche de 20 días Se ofrece para casa de los padres.  
Razón calle de la Huerta número 42.

**Vino Vanádico** preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia, Plaza Isabel II, 20, Alicante.

**Papelaría** COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

**Pianos, pianolas y gramófonos**  
—ALQUILERES—

Plaza del Teatro, 4.—Alicante  
Piano Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.  
Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música.  
Bancos, fundas, cubreteclados, aisladores, músicos, tubos, retes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad.  
Alquileres.—P. del Teatro, 4, Alicante

**Disponible**

**Veraneo en San Vicente**  
Se vende la casa núm. 31 de la calle de la Venta, distante unos 50 metros del tranvía.  
Darán razón en el núm. 29 de la misma calle.

**MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD**  
Fieltras y telas de goma para copiar cómodamente.  
GUILLERMO TRUÑIGUER  
Barcelona

DARÁ RAZÓN:  
**ENRIQUE RAMOS**  
Sagasta, 21 principal

**Espectáculos**

**Cine Sport.**—Función por secciones para hoy.—A las 8, La casa amarga.—A las 9, Hija única.—A las 10, Caerse de un nido.—A las 11, De cera.

En todas las secciones se exhibirá un bonito programa cinematográfico.

**Teatro de Verano.**—Función por secciones para hoy.—A las 7 y media, Alma de Dios.—A las 9 y cuarto, función entera, La viuda alegre.

**"LA CONSTANCIA,"**  
**Hijos de José Rodes ALICANTE**  
**Grandes talleres de Construcción y Fundición**  
 Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceleros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero rodado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.  
 Estudios, proyectos y presupuestos  
 \*\* Maisonnave, 39 \*\* Teléfono, 42. \*\*  
**SOLICITASE CATALOGO GRATIS**

**Depilatorio Venus**  
 Preparado por la casa J. Ll. Prunés  
**MADRID**  
 Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello  
**Precio 5 pesetas**  
**AGUA REAL**  
 Restablece los cabellos blancos a su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina u otra agua de tocador.  
**Precio 4 pesetas**

**La borrachera no Existe ya**  
 Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.  
 Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.  
**TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!**  
**EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ**  
 El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, sjenjo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que determinó su cura.  
 El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.  
 La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.  
 El polvo Coza es garantizado inofensivo.  
 El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.  
**COZA HOUSE, 78, Wardour Street, Londres 10, Inglaterra.**  
**Depósitos en Alicante:** Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Denia: Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Elda: Farmacia de Luis Juan y Amat, Plaza Constitución.—Ejido: Farmacia de Gabriel Ruiz.



**Agencia de transportes y carros de mudanzas**  
**Vicente Asensi Maruenda**  
 Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.  
 Se facturan valores con garantía  
**— Bailén, 12, bajo. — ALICANTE —**

**Ultramarinos y coloniales**  
 El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de  
**Leopoldo Asensio**  
 Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)  
 Por la immejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.  
 Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio á domicilio.

**LA CERÁMICA ALICANTINA**  
 de  
**Hijos de Jaime Ferrer y C. a**  
 FABRICA Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Ferrer, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

**¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?**  
 Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de  
**AGUSTÍN MORA**  
 Mayor, 39 y San Nicolás, 1, un donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Bateria de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.  
**LA BARCELONESA.—ALICANTE**

**DR. JUAN COGOLLOS**  
**Clinica especial de vias urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral.**  
 Pascual y Genis 27.—Valencia  
**Coloniales y ultramarinos**  
**Expendedoria de Explosivos**  
**V BERNACER**  
 Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

**Grandes almacenes de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica**  
**ESPLÁ Y MUÑOZ**  
 Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4  
 Centadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tulpieria, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

**La Austriaca**  
 Fábrica de Caseusas  
**JUAN SANTANARÍA**  
 Agua de Selta preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.  
 Agua de Mondarís artificial preparada con el agua de Selta y los principios medicinales que contiene el agua Mondarís natural.  
 Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante  
**SERVICIO Á DOMICILIO**

**LA PIEL LA SANGRE**  
 La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.  
 Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.  
 En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por  
**Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Aposemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.**  
 donde la sangre infectada lleva á las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.  
 Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.  
 Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, á las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.  
 Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan facil en este momento, por el empleo del  
**Tratamiento racional depurativo**  
 desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable, y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.  
 Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.  
 Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.  
 Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.  
 El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)  
 Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.  
 Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.  
 Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor  
**L. RICHELET**  
 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)  
 Representantes en Alicante:  
**J. Aznar, plaza Isabel II, 15**  
**Remigio Romero, calle de la Princesa, 15**

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.  
**Diario de Alicante**  
 es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.  
 Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la loteria  
 Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Gastaños, 44

**PASTILLAS**  
 No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico.  
 Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente en su mejor garantía.  
 — Se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca.  
 Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.  
**MORELLO**

**¡¡OJO!!**  
 Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando  
**EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE**  
**JARABE VERDÚ DEMULCENTE**  
 Llegas en las plorreas, herpes, afecções gástricas, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, caspa, etc. —(Curación externa)—  
 Varías emendaciones médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.  
**Comada curativa VERDÚ**  
 De venta: En las principales farmacias y droguerías  
**MADRID:** Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. **SEVILLA:** Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campana 20. **MALAGA:** Enrique Baza. Molina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larjos 8. **VALENCIA:** Hijos de Blas. Cuesta Metcado 70. Vda. Greus. Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno Sa. Vicente 17. **ZARAGOZA:** Farmacia del Pilar Alfonso I 40. **VIGO:** Fernández Casas Joaquin Yañez 5. **ALICANTE:** Juan Aznar. Plaza Isabel II 16. Dr. Aguillo Mayor 51. **PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR:** ESCUDRIÑAS 24. **BARCELONA.**

**LA JAPONESA**  
 Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.  
 Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.  
 Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.  
 Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia.  
 Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.  
**Preciosos filios \* LA JAPONESA \* Cabradores, 7, Alicante**  
**TALLER DE MÁRMOLES**  
 — DE —  
**MARCIAL GIMENEZ**  
 Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE  
 Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.  
 Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.  
**Sección artística**  
 Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil.  
 Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo á que esta Casa se dedica.